



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Polet Berenice Recinos Gordillo.

TEMA: 2.1 Concepto de Salud Pública. Y 2.1.1

PARCIAL: Parcial 2.

Profesora: LIC. ROMELIA DE LEON.

MATERIA: ENFERMERIA COMUNITARIA.

3-OCT- 2021.

LICENCIATURA: Enfermería.

CUATRIMESTRE: 7to.

INTRODUCCION

En este nuevo cuatrimestre de me dha dado la tarea de realizar un ensayo con fines de aprendizaje y comprension de lectura, para adquirir conociendo sobre los temas requeridos durante el parcial, asi mismo definire lo que son, como funcionan, y para que nos sirve en las condiciones de la labor de enfermeria.

Agradezco su labor en este cuatrimestre al guiarme por la materia, a pesar de las dificultades por el tiempo, gracias y espero sea se su agrado.

“2.1 Concepto de Salud Pública.”

¿Qué es? Salud Pública es la disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones. La meta es proteger la salud de la población, promover estilos de vida saludables y mejorar el estado de salud y bienestar de la población a través de programas de promoción y protección de la salud y prevención de enfermedades. El propósito fundamental es alcanzar los más altos niveles de bienestar físico, mental y social, de acuerdo a los conocimientos y recursos existentes.

Definición según Winslow: La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad.

Mediante:

- ✓ El saneamiento del medio.
- ✓ El control de las enfermedades transmisibles.
- ✓ La educación de los individuos en los principios de la higiene personal.
- ✓ La organización de los servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades.
- ✓ El desarrollo de los mecanismos sociales que aseguren a todas las personas un nivel de vida adecuado para la conservación de la salud.

Definición de Frenk: A diferencia de la medicina clínica, la cual opera a nivel individual, y de la investigación biomédica, que analiza el nivel subindividual, la esencia de la salud pública consiste en que adopta una perspectiva basada en grupos de gente o poblaciones.

Definición de Terris: Salud Pública es el arte y la ciencia de prevenir la enfermedad y la incapacidad, prolongar la vida y promover la salud física y mental mediante esfuerzos organizados de la comunidad.

Definición de Testa: También en 1992, Testa, a partir de una reflexión sobre las políticas sociales, y buscando un redimensionamiento teórico de la salud como "campo de fuerza" y de aplicación de la ciencia, reconocía a la salud pública en tanto práctica social, por lo tanto, como construcción histórica.

2.1.1.- Evolución histórica.

Las grandes epidemias acaecidas durante el siglo XVIII de enfermedades como la viruela (hasta el descubrimiento y la expansión de la vacuna por Edward Jenner [1749- 1823]), el tifus, el cólera y la malaria llevaron a reflexionar sobre la gravedad del problema por contagio, debido a la movilización de personas (principalmente de ejércitos).

Factores:

- 1) La mala alimentación.
- 2) Tuberculosis.
- 3) Raquitismo.
- 4) La peste.

En otros países, como Inglaterra, los hospitales se instalaron por iniciativa privada, especialmente gracias a las donaciones de personas con recursos económicos bastante considerables.

Debido a tres factores: la caridad, que estaba ligada a la idea de la redención; el afán de derrochar para demostrar cierto poder, y la idea ilustrada del mejoramiento de la calidad de vida de las personas.

El aumento del número de hospitales en las ciudades, acompañado de una lenta mejora de la ciencia médica y su enseñanza, contribuyó al desarrollo de la medicina. El establecimiento de dicha institución dice mucho de las preocupaciones gubernamentales por mantener el buen estado de salud entre la población mexicana, aunque, como señala Hiram Félix Rosas, «en términos generales, entre 1841 y 1880, las tareas del Consejo eran un listado de buenas intenciones. Las acciones reguladoras de los organismos coordinados por médicos fueron decisivas en el rumbo que tomaría el país respecto a las políticas sanitarias.

CONCLUSION:

En conclusión, los temas eran más sobre la historia y el surgimiento de las ciencias medicinales y como ayudo en aquella época a diferentes personas que presentaban muchas enfermedades, y también como se revoluciono el concepto sobre estas ciencias.

Bibliografía:

- Antonio frías osuna (2000). *Enfermería comunitaria*, masson editores.
- Carmen caja López (2003). *Enfermería comunitaria 3*, masson editores.
- Lucía mazarrasa alvear (2003). *Salud pública y enfermería comunitaria 1-3*, mc Graw Hill.
- Rafael Álvarez Alva (2012). *Salud pública y medicina preventiva*, trillas.
- Ildfonso Hernández aguado(2014). *Manual de epidemiología y salud pública: para las ciencias de la salud*, panamericana.
- Roberto (2006). *El manual de salud pública y epidemiología*, panamericana.